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の公表のあり方について、いただいた多くの質

問への回答を含めて説明させていただきます。 

 

公募した学校名が 10 案に絞られた経緯、校

名案を選定した評価の基準は？ 

校名案の募集にあたっては、保護者・教員な

どで構成する「校名分科会」で検討・決定した

「募集要領」に掲げた、「児童の夢や希望を育

み、市民の皆さんから明るく親しみを持ってい

ただける校名案を」という趣旨、「応募数が多い

名前を校名とするものではないこと」「応募さ

れた校名案を一部修正することもあること」と

いう選定方法に基づき、校名分科会で検討し

149 案の応募案を参考に 10 案（市報３月号に

掲載）に絞ったものです。 

10 案から校名案を選定するにあたっては、校

城北中学校区新統合小学校の開校に向け、昨

年度から教育委員会では、建設する校舎の詳細

な設計である「実施設計」と、「新統合小学校開

校計画推進会議」を中心として、新統合小学校

の開校にかかわる課題を詳細に検討し、解決し

ていく各種委員会・部会・分科会を立ち上げ、

検討を進めています。 

新統合小学校は、令和７年４月開校予定とい

うゴールが決まっております。統合２年前とな

る本年度は、学校職員・保護者・地域の方々に

それぞれの検討組織に加わっていただき、さら

に検討を重ね、それぞれの検討組織の課題の８

割以上を解決して、子どもはもちろんのこと、

市民の皆さんの願いや思いが結集された学校

づくりを目指しますので、ご理解とご協力をお

願いいたします。 

新統合小学校開校に向けた検討事項のうち、

重要事項の１つである「校名案」の検討につい

ては、この３月から４月までの一か月間行っ

た、校名案に関する意見募集により、地域の

方々からさまざまなご意見・ご質問等をいただ

きました。ご質問に対する回答につきまして

は、ホームページにも掲載しましたが、よりご

理解をいただくために、この開校準備ニュース

でも、検討経過の状況や評価の基準・検討状況

実施設計による校舎完成イメージ 

城北中学校区の４つの小学校（泉台・常盤・戸狩・東）を統合し令和７年４月開校予定

の、城北中学校区新統合小学校の開校に向けた検討を行っています。 

城北中学校区新統合小学校開校計画推進会議では、市民の皆様に「開校準備ニュー

ス」やホームページにより随時、検討・準備状況をお伝えしてまいります。 

 

発行者：飯山市城北中学校区新統合小学校開校計画推進会議 

（事務局） 

飯山市教育委員会事務局 子ども育成課学校教育係 

電 話：0269-67-0741 

メール：kodomo@city.iiyama.nagano.jp 

 

（２ページへ続く） 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

飯山市ホームページ 

（「校名案に関する今後の対応

方針」（校名案に関する質問・

意見も掲載）） 

名分科会委員と開校計画推進会議委員（該当地

区の小中学校の校長等）の計 16 名による審査

により行われました。審査には、５つの評価項

目（①地域の特性が生かされているか、②子ど

もへの期待がにじみ出ているか、③願う学校像

がイメージしやすいか、④親しみを感じ、訪れ

てみたいと感じるか、⑤小学校にふさわしいと

感じられるか）それぞれに、１０点・７点・５

点の評価点をつけて、合計の評価点が一番高い

校名案「飯山虹の丘小学校」を選定しました。 

 

市民が最初に校名案を知る機会が、なぜ新聞

の記事だったのか？ 

校名案の公表におきましては、最初に市民の

代表である市議会議員への報告を「市議会全員

協議会」にて行いました。この会議は報道機関

の取材が許可されている公開の会議ですので、

翌日の新聞報道となりました。飯山市教育委員

会では、その翌日にホームページにて公表した

ため、結果として報道よりも遅れてしまい、市

民の皆様にご心配をおかけすることになって

しまいました。 

 

地域の皆様のご意見を改めてお聞きして 

校名案を再検討 

当初の計画では、３月中に校名案を決定する

という予定でしたが、校名案の公表後、電話や

直接の来庁によって、質問や要望等、複数のご

意見をいただきました。またそれ以外の「声な

き声」も含めて、丁寧にご意見をお聞きするこ

とが重要と考え、４月半ばまで約１か月の意見

募集の期間を設け、校名案に関する意見募集を

行いました。この意見募集でいただいたご質問

と回答、その他のご意見は飯山市ホームページ

で掲載しておりますのでご覧ください。 

なお、校名分科会の委員の方の氏名や、意見

募集にご意見等をお寄せくださった方の氏名

等は、どちらも「個人情報の保護」の観点から、

公表しません。また、外部へ漏れることのない

よう、しっかり管理いたします。 

 

子どもや保護者の意見を改めてお聞きして 

校名案を決定します 

飯山市教育委員会では、校名案に関するご意

見をしっかり受け止め、また４月１日に施行さ

れた「こども基本法」の基本理念・基本的施策

にのっとり、子どもたちが夢や希望をもって気

持ちよく統合小学校に通うことができるよう、

今後の対応を検討しました。 

その結果、統合する４つの小学校に通う児童

と保護者、また城北中学校区にお住まいの未就

学児の保護者を対象に、「飯山虹の丘小学校」、

「城北小学校」（意見募集で最も多かった校名

案）、「その他の校名案」のうち、どの校名案が

良いかという内容のアンケート調査を４月 24

日から５月 10 日まで行い、その結果を重視し

て最終的な校名案を選定する方針です。 

選定した校名案は６月議会定例会に議案と

して提出し、議会で決定していただきます。 

 

令和７年４月の開校に向けて 

心を１つにして進めていきましょう 

開校まで２年を切りました。今後は各検討委

員会で、さまざまな検討が本格化します。開校

に向けては、ＰＴＡ、コミュニティスクールの

編成も含め、地域の皆様のご理解とご協力が不

可欠です。飯山市教育委員会でも、情報発信を

これまで以上にこまめに行いますので、ご意見

やご協力をお願いいたします。 

 

実施設計による校舎内観イメージ（中央ホール部分） 
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新統合小学校の運動服の検討に

あたっては、令和４年の８月～９月

に、統合する４つの小学校の児童の

保護者の皆さんにアンケートにご

回答をいただき、その結果を元に統

合小の運動服の仕様を保護者や学

校の先生で組織される運動服分科

会で右記のとおり決定しました。 

 今後は具体的なデザイン案を作

成し、保護者アンケートを経て秋

ごろまでにデザインまで決定して

いく予定です。 
 

統合小学校の校歌作成に向けては、統合する４つの小学校の保護者代表と音楽科教員で構成す

る校歌分科会で検討を重ね、以下の校歌作成コンセプトが決定しました。今後、コンセプトに沿っ

て校歌の作詞や作曲をしていただく専門家の方に依頼をして、令和６年秋ごろの完成を目指します。 

 

 

 

 

 

 
 
 

 
 

 

 【運動服分科会】

 【校歌分科会】

運動服の仕様 

 

●校歌作成で大事にすること 

・新しい学校への子どもの願い、地域や保護者の子どもへの願いが込められている。 

・音域、テンポ等が小学生に歌いやすく、長く歌い継ぐことができる。 

・親しみをもって歌うことができ、元気や希望が湧いてくる。 

●作詞作曲者選定方針 

公募でなく、作詞作曲とも制作者を選定して依頼する。選定にあたっては、以下の観点で選定

を行う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

●今後の制作スケジュール等 

上記選定方針を踏まえ、令和５年度初夏頃までに専門家に依頼し、令和６年９月頃の完成を目

指す。その後、統合する各小学校で交流しながら、令和７年４月の開校に向け練習を行っていく。 

①子どもの願いを生かしてくれる。 

②地域・保護者の願いを生かしてくれる。 

③飯山の地域を理解している。又は訪れて理解しようとする。  

④小学生に歌いやすい曲を作ることができる。   

⑤長く歌い継ぐことができる曲を作ることができる。 

⑥開校前の練習で指導が受けられる。  

⑦開校後も校歌を通じて交流ができる。  

⑧校歌や子どもの歌唱曲作成の実績がある。 

⑨飯山と関わりがある。 

城北中学校区新統合小学校 校歌作成コンセプト（抜粋） 
 

【色・形状等】 
・色は上下とも紺色 
・胸部分は校章のみ 

（長袖・T シャツとも） 

・T シャツの素材は、風通しが
良く着心地が良いもの 

・トレパンの裾はホッピング
形状 

・上履きの指定はなし 

【その他】 
・統合後、旧運動服も着用可 
・価格は旧運動服と同等程度

（ただし物価高騰等により販売 

価格が変更となる可能性あり） 

開校準備ニュース No.4（R5（2023）.5） 
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【T シャツ・ 
ハーフパンツ】 

【長袖トレシャツ・ 
トレパン】 



 

新統合小学校の開校まであと２年弱となり、開校計画推進会議の各部会等の検討も今年度本格化

します。今年度中に８割程度の検討が終わるよう計画的に進めていく予定です。また検討経過等は、

開校準備ニュースや市ホームページを通じて、随時情報を発信していきます。 

今年度の実施計画は以下のとおりです。（いずれも現段階の予定であり、変更となる場合があります） 
 

検討事項 
令和５年 令和６年 

５月 ６月 ７月 ８月 ９月 10 月 11 月 12 月 １月 ２月 ３月 

地域説明・

情報発信等 
           

校名・ 

校歌・ 

校章・ 

運動服 

           

学校教育

計画 

           

施設・備

品等検討 

           

記 念 行

事・交流

活動 

           

PTA・ｺﾐｭﾆ

ﾃｨｽｸｰﾙ・ｽ

ﾎﾟｰﾂ活動 

           

通学方法

等検討 

           

児童クラ

ブ検討 

           

保育園適正

規模検討 
           

校舎後利

用研究 
           

新統合小
学 校 校
舎、通学
路等整備 
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校名アン
ケート（4
～5月） 

校名案選定・公表 

校名決定
（6月市議 
会） 

校章デザイン公募 

校章公募作品からの候
補絞込、デザイン調整、
候補（複数）の公表 

校章アンケート 

校歌の作詞作曲者依頼・決定 校歌制作（令和６年秋頃完成予定） 

校章 

デザイン 
決定 

運動服デザイン 
検討 

運動服デザイン候補
（公表）・アンケート 

運動服デザ
イン決定 

学校教育目標・教育内容等の検討 

小中連携教育カリキュラム案の検討 小中連携教育カリキ
ュラム（原案）完成 

学校教育目標・教育
内容等（原案）完成 

新統合小学校の 
必要備品リスト作成 

4 小学校の備品状態（移転活用可・廃棄等）の仕分け 

 4 小学校各校での閉校に向けた記念行事の検討（式典・記念誌等事業） 

4 小学校児童の交流活動の実施 

新統合小学校の PTA 組織の検討 PTA 組織及び役員
選出方法の決定 

コミュニティスクール組織・活動内容検討 

（仮称）アフタースクール設置運営計画の検討 

組織づくり推進
日程・役員選出
方法等決定 

新統合小学校の通学方法等詳細
（通学路等）の検討 

地域説明会での通
学方法等説明 通学路・ 

通学方法決定 通学路の安全に関する関係機関への要望 
（横断歩道設置・歩道除雪・外灯設置等） 

児童クラブ運営計画・利用
規約の検討 

運営計画・利
用規約の決定 

地域説明会での

運営計画・利用
規約説明 

子どもにとって望ましい保育の在り方・社会の変化に応じた保育園の在り方検討 

「飯山市保育園適正規模検討委員会」設置 

再編が必要なスポーツ活動の検討 再編が必要なスポーツ活動の決定 

４小学校の後利用の庁内検討及び民間活用希望事業者への情報提供等 

校舎建築工事入札・契約手続 校舎建築等工事（令和 7年 2月完成予定） 

市道 7-317 号（城北中学校東側市道・大塚～戸狩間）、市道 7-105（小
泉集落北端～城北中学校下）改修工事（令和６年度中に完成予定） 

新統合小学校への引越、他施設への移転、廃棄等に関する 
推進日程・手順マニュアル作成 

開校準備ニュース発行（毎月１回程度発行予定） 

地域懇談会（予定） 地域説明会（予定） 


